

TEXTO CONCLUSIONES

**"POR NUESTROS DERECHOS"**  
**1er. CONGRESO INFANTIL**

PROGRAMA CALETA NORTE - SEPTIEMBRE

• 1989



## INTRODUCCION

El Programa Poblacional de Servicios para Drogadictos "CALETA NORTE", dedicado al trabajo directo con drogadictos y a la vez a desarrollar trabajo de **Preven-**  
**ción en Drogadicción**, organizó durante los días 9 y 10 de septiembre el *PRIMER*  
*CONGRESO INFANTIL POR LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS*.

A este Congreso asistieron representantes de 9 grupos del Programa La Caleta Norte de las siguientes poblaciones: Villa Worlf - Ultima Hora; 20 de Mayo; Lo Velásquez, Norte Chico, Sarmiento, Recabarren, Arturo Prat, 1º de Mayo y Huamachuco 3, todas poblaciones de la Zona Norte de Santiago. Además, invitados especiales de las Colonias Urbanas de la Sectorial Recoleta, Colonia Pablo Neruda, Bosque Uno, Arquitecto Oherens; 20 de Mayo y La Merced. Y un taller poblacional llamado *La Muralla*.

Durante dos días 85 niños, entre los 10 y los 14 años, junto a 25 Monitores, nos dedicamos a CONOCER, VIVENCIAR y DEMANDAR LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS.

*El Programa La Caleta Norte*, ha querido hacer entrega de este documento a diversos grupos, Instituciones, Organizaciones tanto Gubernamentales, No Gubernamentales y de Iglesia para dar a conocer el pensamiento y la realidad que los Niños viven, anhelan junto a sus padres, vecinos, Municipalidad y País.

Esto dentro del marco de Celebración de los 30 años de la Declaración de los Derechos de los Niños y la firma a nivel mundial de la CONVENCION DE LOS DERECHOS DE LOS NIÑOS.

Con gran cariño *La Caleta Norte* se compromete y así invita a todos y cada uno de los que lean este documento a convertir "EL DOLOR Y EL HAMBRE DE CADA NIÑO EN UNA PRESENTE SONRISA".

EQUIPO CALETA NORTE.

---

# 1. ¿Cómo se desarrollaron estas Demandas de los Niños?

---

Los Niños participantes estuvieron divididos en 10 grupos y cada uno contó con dos Monitores-jóvenes que apoyaron el trabajo.

Cada uno de estos grupos tuvo la tarea de Jugar a "Si los niños fueran Presidente".

Cada grupo tuvo que trabajar sus demandas, **ahora a:**

- Sus padres o adultos de la casa (papá, mamá)
- A sus vecinos en la Población
- A los alcaldes y municipalidades

- y al Presidente de la República actual y al que ha de venir.

Luego que cada grupo conversó y sacaron conclusiones de sus demandas, escogieron a sus Presidente o Presidenta del Grupo; lo disfrazaron, hicieron sus pancartas y lo proclamaron con sus gritos y alegres canciones.

Cada uno de estos representantes leyó sus **Demandas** a todos los niños y monitores presentes.

A continuación hacemos entrega de estas demandas, agrupadas y respetando el texto original de los niños.

---

## 2. Demandas por los Derechos de los Niños.

### 1er. Congreso Infantil

*Caleta Norte - Septiembre 1989.*

---

A nuestros queridos papás

A los vecinos de nuestras Poblaciones

Sres. Alcaldes de las Municipalidades de Renca y Conchalí.

Sr. Presidente de la República.

Presente.

Venimos aquí como representantes de muchos niños a dirigirles a Uds. las siguientes palabras:

---

## 2.1 ¿Qué les pedimos a los papás, a las mamás, a la familia?

Queremos que vivan **harto** para que nos den mucho **amor**.

Que nunca nos dejen solos, que nos protejan y nos ayuden.

Necesitamos cariño de todos.

Queremos que la familia permanezca unida siempre, ya que muchas veces nuestros padres abandonan el hogar.

Tenemos **derecho** a tener un nombre y un apellido que nos identifique como núcleo familiar y tener una nacionalidad.

Que haya igualdad con los hermanos para que no nos sintamos mal.

Que nos quieran a todos por igual, más cariño y que siempre haya cariño.

Mayor preocupación por nosotros, con los que no conversan, que nos apoyen.

Que nos dejen opinar, nos escuchen

y respeten las opiniones de nosotros, sus hijos.

Más confianza y comprensión.

Les pediríamos que no nos den mal ejemplo, que no pelee el papá y la mamá.

Que no haya maltrato, no nos aporreen, no nos golpeen.

Sean responsables de mandarnos al colegio, con todos nuestros útiles escolares y darnos una buena educación. Necesitamos nuestros útiles escolares.

Queremos que nos den libertad para recrearnos, necesitamos jugar.

Necesitamos que Uds. trabajen y que no nos manden a trabajar.

Que nuestra familia comparta con los vecinos y niños la amistad.

Queremos vivir felices y que Uds. luchen y respeten por los derechos de los Niños, de sus hijos.



## 2.2. ¿Qué les pedimos a los vecinos de nuestras poblaciones?

Hay vecinos egoístas y necesitamos que se unan. Que los vecinos sean más unidos; que se ayuden entre ellos en los momentos difíciles, en situaciones de catástrofe, que **compartan**.

Que respeten la vida de los demás y que haya igualdad entre los vecinos.

Que respeten el derecho al descanso, la tranquilidad, la paz.

Que no peleen y que no se roben en la población.

Que sean más conscientes con las personas en su sector.

Que sean solidarios, aporten ayuda y cariño a los vecinos.

Que cuiden el medio ambiente y que no destruyan los árboles.

Que nos cuiden los pocos lugares de recreación que hay.

Que se preocupen de sus hijos y de

los demás niños.

Que no hagan separación entre nosotros con distinta religión u otra actividad.

Que nos apoyen psicológicamente a los niños con problemas y cuando estamos mal que nos ayuden.

Que haya preocupación por los drogadictos.

Que se preocupen por nuestra salud.

Para terminar queremos pedirles que dejen que nos recreemos los niños.

Que respeten los pasajes donde los niños podemos entretenernos.

Que no rieguen las calles cuando estamos jugando a la pelota y que entreguen la pelota cuando cae en sus patios.

Que compartan con los niños y que se preocupen por nuestros derechos.



## 2.3. ¿Qué le pedimos a la Municipalidad, a los Sres. Alcaldes?

Que ayuden a los pobres y no a los ricos. Que no haya tanta diferencia.

Que haya preferencia por lo marginal.

Que la Municipalidad ayude primero a los Niños que son los que más lo necesitan.

Que distribuyan mejor el dinero que reciben y una igualación en lo económico.

Exigimos que haya trabajo para nuestros padres y mejores sueldos.

Que nos den mercaderías, una vivienda bonita y casas más grandes.

Que se iluminen las poblaciones, se arreglen y pavimenten las calles.

Necesitamos que las escuelas estén en mejor estado; educación gratuita;

útiles escolares para todos los niños y que sean entregados en los colegios.

Una biblioteca pública, gratuita en las poblaciones.

Que cuiden los animales.

Por último pedimos a la Municipalidad que:

Se preocupen de los niños y arreglen las multicanchas, juegos, donde podamos recrearnos todos los niños aquí presentes y todos los niños del país.

Que nos hagan juegos nuevos, terminen parques, plazas y así ampliar los espacios de recreación.

Que se planten árboles y se hagan jardines.



## 2.4. ¿Qué le pedimos al Presidente de la República actual y al que ha de venir?

Queremos un Presidente que sea democrático y que ayude a los pobres, a los **Niños Pobres**.

Que sepa administrar bien la plata del Estado, destinando plata a las Municipalidades para que nuestros padres tengan trabajo; les paguen bien y así los Derechos de los Niños se hagan realidad. Entonces podremos estudiar, tener una casa, no pasar hambre y no ser atropellados.

Que no cometa el error de guardarse o mal utilizar, por no decir otra cosa, los dineros de las fábricas o industrias de la ciudad. Porque esto hace más rico a los ricos y más pobres a los necesitados.

Que se preocupe del País para que no haya cesantía y mejores salarios.

Igualdad en los colegios, gratuidad, para los niños; más escuelas para estudiar y especiales para los niños que tienen problemas de deficiencias. Por lo tanto, que se preocupe de que los niños estudien y no trabajen.

Que prohíban que los niños trabajen.

Que nos den casas bonitas.

Que construyan más hospitales para tener buena salud, atención y gratuidad. En especial las familias que no tengan medios económicos.

Que se preocupen de los drogadictos, los inválidos, los accidentados.

Si suben los alimentos, que suban los sueldos.

Que los pasajes de los niños escolares sean gratis y respeto de los choferes para con los niños y los niños con ellos.

**Sr. PRESIDENTE**

Queremos ser todos iguales, que no nos dividan con banderas y que se reconozca legal y prácticamente los derechos de los Niños.

Ponga especial atención en que diariamente los niños tengan en sus casas su litro de leche como corresponde.



Nos comprometemos a hacer llegar el presente DOCUMENTO a:

- La Ilustre Municipalidad de Renca
- La Ilustre Municipalidad de Conchalí
- UNICEF
- Departamento Infantil de Derechos Humanos
- DNI (Defensa del Niño Internacional)
- Vicaría de la Solidaridad
- Partidos Políticos
- Concertación
- PAIS
- Colonias Urbanas Zonales
- CRI
- PIIE
- Organizaciones vecinales de Renca y Conchalí
- Organizaciones de base populares (Ollas Comunes, Comprando Juntos, Talleres).
- Escuelas y colegios del sector
- Comunidades Cristianas de Base, sacerdotes y religiosas
- Pobladores en general.

Santiago, septiembre de 1989.

